



# Mi Universidad

## Control de lectura

Rubí Esmeralda Velasco García

Control de lectura

Cuarto parcial

Interculturalidad y salud II

Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Segundo semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 04 de julio de 2025

# Inter. y Salud II

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz

Robi Esmeralda

## Charlatanería: mitos y realidades

Desde mediados de la década de los 80 hasta la actualidad, en México surgieron novedosas actividades estatales en el campo de salud indígena, entre ellas, la conformación de asociaciones de terapeutas indígenas; el reconocimiento jurídico a sus actividades curativas; la incorporación en hospitales ubicados en territorios indígenas; la emergencia de oficinas federales y estatales para apoyar las medicinas "tradicionales" y alternativas - complementarias; el inicio, desarrollo e implementación de plataformas teórico-prácticas de cursos, talleres y diplomados dedicados a la denominada "Salud Intercultural"; cambios y adaptaciones en los establecimientos institucionales que validarán la pertinencia cultural de sus instalaciones; la capacitación de los trabajadores de salud para adquirir competencias en el terreno intercultural, la enseñanza de la antropología médica y la interculturalidad en sección universitaria, la interculturalidad en sección universitaria y Centros de enseñanza superior, entre otros aspectos. En México, la invasión, conquista y usurpación del territorio por españoles significó poco más de trescientos años férreo control colonialista y en los años siguientes la irrupción de una reproducción combinatoria biológica y sociocultural de los pobladores originales locales con los nuevos residentes europeos y, más adelante, africanos.

# Reflexología

Dr. Sergio  
Giménez Ruiz  
Rob. Esmeralda

En la actualidad, prestamos muy poca importancia a nuestras manos y pies. Sin embargo, son partes del cuerpo donde van a parar una gran cantidad de terminaciones nerviosas. Una terapia que si tiene en cuenta este hecho es la reflexología. La Reflexología es la técnica que consiste en aplicar presión en áreas concretas de los pies y las manos buscando relajar y aliviar el estrés del paciente. La teoría de la reflexología explica que las diferentes áreas del pie corresponden a órganos y sistemas del cuerpo, por lo que generando presión en ellas nos ayuda a relajar y curar diferentes áreas del cuerpo. Estas áreas del pie se conocen como puntos de presión. La popularidad de esta técnica a día de hoy se debe a la escasez de efectos secundarios, haciéndola ideal para complementar tratamientos de fisioterapia, osteopatía o similares.

La Reflexología Podal, los puntos de presión son puntos de nuestras manos o pies que, según la reflexología, son en el reflejo de otras partes del cuerpo. Se llaman así, ya que la aplicación de presión en estos puntos ayuda a la relajación de otros músculos y a la mejora sanguínea, reduciendo el estrés y liberando toxinas. Gran parte de esta

# Vudó

## Interculturalidad y S. II

Es el nombre que recibe una religión que tiene sus orígenes en África y que fue desarrollándose a partir del contacto del cristianismo de los esclavos que eran trasladados a Europa y a América. Estas personas comenzaron a combinar sus creencias con otros elementos y así se fueron forjando las particularidades del vudó. Por su conjunto de rituales y creencias, el vudó es definido como animista (confiere alma a objetos) y ateísta (no cuenta con deidades). Sus cultores creen en el estado de trance como vehículo para comunicarse con estas divinidades y en los sacrificios como ofrendas. Es importante tener en cuenta que, debido al sincretismo, el movimiento que busca conciliar diferentes doctrinas, existen numerosas variantes del vudó e incluso se han desarrollado religiones derivadas, como la umbanda y la santería. En un sentido amplio, puede decirse que el vudó sostiene la existencia de una entidad que rige el universo sobrenatural, pero que no es accesible al ser humano. De esta manera, los hombres se comunican con dicho universo mediante otras entidades que se conocen como loas. En otras palabras, los loas, son intermediarios entre las personas y la principal entidad sobrenatural. Cada loa es convocado y alabado de un modo diferente con rituales dandás y entre otras prácticas...

Bibliografía:

1. Murillo Godinez,Guillermo . (2019). Panaceas ,medicinas alternativas y similares: el auge y triunfo de la pseudociencia medica. Medicina interna México, 35(1), 113-143.
2. Beltran Zavala G. (2013). Reflexología podal. Obtenido de Reflexología podal: <https://www.efisioterapia.net/articulos/reflexologia-podal-un-enfoque->
3. Lima Frida. (2022). universidad Autónoma de México. Obtenido de universidad Autónoma de México: <https://www.fundacionunam.org.mx/pumarte/vudu-misticismo-tradicion-y-magia/>

